

## El TLCAN no ha caducado: Leycegui (El Financiero 21/06/10)

El TLCAN no ha caducado: Leycegui (El Financiero 21/06/10) Isabel Becerril Lunes, 21 de junio de 2010 Está más vigente que nunca, sólo debemos mejorar sus términos. Convencer a EU que somos el socio estratégico, reto. Podría duplicar sus exportaciones en cinco años. - EL TLCAN, MÁS VIGENTE QUE NUNCA En la puesta en marcha de la segunda fase del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), uno de los puntos clave para México es convencer a Estados Unidos de que es el socio estratégico que necesita, no sólo para lograr su desarrollo, sino también para cumplir sus objetivos, como el de duplicar sus exportaciones en cinco años. La subsecretaria de Comercio Exterior de la SE, Beatriz Leycegui Gardoqui, citó como ejemplo que si México termina 2010 con un crecimiento de 5 por ciento, éste se traducirá en 11 mil millones de dólares de comercio adicional para EU y la creación de 66 mil empleos. También destacó que nuestro país es el segundo mayor mercado de exportaciones para los estadounidenses. Tan sólo en 2009 la Unión Americana colocó en el mercado mexicano 129 mil millones de dólares en productos. Mientras, a China le vendió 69 mil millones de dólares, con lo que se colocó como el quinto país receptor de productos estadounidenses, y Japón como el sexto, con 51 mil millones. En el marco de la segunda fase del TLCAN, el gobierno mexicano deberá trabajar con los legisladores de EU para convencerlos de que dejen de promover iniciativas -como el Buy American- que van en contra del espíritu de integración regional. Leycegui Gardoqui negó que el TLCAN ya esté caduco; por el contrario, está más vigente que nunca. "Lo único que debemos hacer es mejorar sus términos." Entrevistada en sus oficinas destacó que hay una obligación pendiente por cumplir en el marco del TLCAN: que EU permita la entrada a su territorio de los camiones mexicanos. Compromisos Asimismo queda por solucionar el caso del atún mexicano, ya que por la ley de etiquetado de EU se prohíbe su comercialización en territorio estadounidense. Otro compromiso establecido en el TLCAN entre México, Estados Unidos y Canadá, fue que años después de signado el acuerdo, los tres países negociarían las compras de gobierno a nivel estatal, "lo que no se ha realizado hasta la fecha, en particular por nuestra parte". Si nuestro país pretende participar en las compras de gobierno del vecino del norte tendría que hacer la negociación, donde tendría que permitir la participación de los estadounidenses en nuestras compras gubernamentales a nivel estatal. En cuanto a la agenda bilateral, informó que en el apartado de fronteras del siglo XXI los gobiernos ya acordaron crear un Comité Ejecutivo Bilateral de Alto Nivel, que estará conformado en el verano, y que será el encargado de empatar los temas de seguridad y comercio en las fronteras. Beatriz Leycegui aclaró que la segunda fase del TLCAN no significa su renegociación, sino su profundización para lograr una mayor integración regional.